

# LA EPOCA

DIRECTOR:  
LIC. MATÍAS TREJOS  
ADMINISTRADOR:  
JORGE SAUREZ  
EDITOR:  
LUIS CARTIN G.

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

AÑO II < SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 7 DE AGOSTO DE 1912 > NÚM. 333

Apartado de Correos: 710  
Suscripción mensual: ₡1.00  
Número suelto: 5 céntimos

## Tema de actualidad

Los racionalistas, agobiados y derrotados por las pruebas irrecusables en que se basa la divinidad de Jesucristo, pretenden acabar con tan molesta cuestión, afirmando con la mayor frascura que "el Cristo era un mito", esto es "que como persona histórica nunca había existido".

Todavía perdura entre nosotros el eco de esa afirmación que sin duda habrá contribuido á turbar el espíritu de algunos creyentes, cuyas convicciones, por no ser hijas de un estudio serio y personal, andan como prendidas con alfileres. Vamos, pues, á refutar esa objeción, si es que merece tal nombre.

1) *La realidad histórica.*—Si hay algún personaje en el pasado, cuya realidad histórica de existencia no puede admitir discusión, es precisamente Jesucristo.

No ha mucho, un tal Emilio Bossi publicó, bajo el seudónimo de Milesbo, un libro intitulado: «Jesucristo no ha existido nunca». Refutóle ampliamente Aníbal Fiori, en su obra «El Cristo de la historia y de las Escrituras». De esta obra extractamos algunas consideraciones.

Dice en una de ellas: «Es, pues, contra un mito que se armaron los primeros perseguidores y combatieron los filósofos de los primeros siglos? ¿Cómo explicar los testimonios de los mismos gentiles como Tácito, Plinio el joven, Josefo Flavio, Filón, Suetonio y otros? ¿Cómo explicar los descubrimientos en las catacumbas, en los miles y miles documentos que llegan como anillos de una misma cadena hasta los primeros tiempos del Cristianismo, atestiguando la existencia verdadera y real de Cristo? ¿Cómo explicar las diversas herejías mismas que ya al fin del primer siglo, pululaban acerca de la personalidad de Cristo? Y los grandes enemigos del Cristo como lo fueron Celso, Porfirio é Yeroeles, ¿cómo es que en ninguno de sus ataques aducen ese argumento que les hubiera venido como de perlas! y sin embargo, ellos vivieron hasta con contemporáneos de Cristo. No; lo que hay en esta descabellada afirmación es una burda treta sectaria, que ante la impotencia de negar la divinidad de Jesucristo, opta por cortar el nudo gordiano, suprimiendo de golpe y porrazo su propia existencia histórica.

2) *No se trata de un mito.*—Para que se forme un mito, se propague y se haga carne en la credulidad pública, es forzoso concurren dos condiciones: la *obscuridad del origen y la duración del tiempo.* En nuestro caso, nada hay de eso. Jesucristo aparece en un tiempo eminentemente histórico. Así como no podemos negar la existencia de Herodes, de Nerón, de Julio César y de otros hombres que se registran en aquel tiempo, así tampoco podemos negar la de Cristo porque ha sido puesta más en relieve por las contradicciones y persecuciones que padecieron sus adeptos.

La adoración de Jesucristo como hijo de Dios, empieza con El, arrancando desde su vida mortal; además ¿no atestiguan suficientemente su realidad históri-

ca los mártires que dieron su vida para confesarlo, desde un Juan Bautista hasta el último de los apóstoles?...

3) *Existencia del Cristianismo.*—Aun cuando no contásemos con todo ese cúmulo de pruebas, nos bastaría la sola existencia del Cristianismo, para desmentir de un modo categórico la hipótesis mitológica. Es sencillamente absurdo que un mito haya poseído tanto poder para transformar el mundo, vencer tantos obstáculos, imponer tantos sacrificios, conquistar y asociarse las más grandes inteligencias que honran á la humanidad, é implantar en el mundo la más grandiosa institución que haya existido jamás.

*Ultimo argumento.*—El autor que acabamos de citar, termina su refutación con las siguientes palabras: «Si el Cristo histórico es una creación de tontos y embaucadores, falta explicar el cómo esos tontos y embaucadores han sido tan locos para exponerse á ser lapidados, atormentados, crucificados y degollados; ¿cómo han tenido tanta habilidad para engañar á la más sagaz y docta de las naciones del mundo, juntamente con el mundo entero? ¿cómo han podido disciplinar tan bien á sus primeros discípulos hasta hacer de un Ignacio de Antioquía, un impaciente, deseoso de ser arrojado á los leones, de un Policarpo, un hambriento de la hoguera, de Justino, Ireneo y Cipriano, unos ansiosos de firmar con su sangre las páginas de sus enseñanzas y de un Tertuliano, un héroe que bajo el asedio de los verdugos, escribía tranquilamente su inmortal Apología: falta explicar cómo entre los innumerables cristianos que después del siglo segundo, llenaban todos los ámbitos del imperio, no se han registrado sino otras tantas almas dispuestas á garantizar con su sangre el mito de esos tontos y embaucadores; y, finalmente, cómo una tan loca impostura haya logrado contar con tantos sublimes defensores, empezando por el primero de los Santos Padres y acabando por Pasteur?

Pocos días ha pasó á la eternidad un alma, gloria de España y de la humanidad, Marcelino Menéndez y Pelayo. ¿Quién fué ese sabio excepcional, ese fenómeno de talento? Un sincero creyente en N. S. Jesucristo.

C.

## EL ALMA Y LA CIENCIA

Claudio Bernard, el grau filósofo francés, que gustaba repetir con Bacon: «Poca ciencia aleja de Dios, mucha ciencia afirma en las creencias», hacía la siguiente demostración de la existencia del alma:

«El cuerpo humano es un compuesto de materias que se renuevan incesantemente. Todas las partes están sujetas á un perpetuo movimiento de transformación. Cada día perdemos un poco de nuestro ser físico y reemplazamos por la alimentación lo que perdemos.

De tal manera que en el término próximo de ocho años, nuestra carne y nuestros huesos poco á poco sustitu-

(PASA Á LA CUARTA PÁGINA)

## KOBERG Y ECHANDI



AL LADO DEL BANCO ANGLO

## Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional

## EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS  
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

## Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 220 colones

el domingo 28 de Julio

2056

## Por la cultura pasional

Siempre han existido, existen y existirán pasiones; y sobre todo, la pasión amorosa, hija directa del precepto divino *crescite et multiplicamini*; pero, el hombre por su origen noble, por haber sido hecho á imagen y semejanza de Dios, y para cumplir los preceptos de la moral, tiene el ineludible deber de evitar los choques pasionales violentos, que son los que causan graves perjuicios al individuo, á la familia y á la sociedad.

La prensa de hoy nos da cuenta de dos hechos sensibles: el intento de suicidio llevado á cabo por una niña de 14 años en Santo Domingo y la fuga de unos amantes en Santa Cruz de Guanacaste.

Una niña de 14 años, atentando contra su vida! Una virtuosa señorita (así lo dicen los periódicos) escapándose con su novio... (joven distinguido) según los diarios!

Por desgracia, estos hechos son muy comunes en nuestro país; y no se diga que es étnica de la raza, no; porque la mayoría de los autores de dramas pasionales son de raza cruzada sino extranjeros ó descendientes de ellos: y no se eche la culpa al clima tropical, tampoco: países mucho más ardientes que el nuestro existen, en los que no abundan tanto ni mucho menos, estas manifestaciones exacerbadas del noble y digno sentimiento del amor.

Vamos á señalar las causas que en nuestra opinión, son las primordiales de este desequilibrio social.

En primer lugar, la poca ocupación diaria: el corto y ligero trabajo de las clases acomodadas, en los hombres, y la holganza en las mujeres.

En segundo lugar: la deficiente educación é instrucción.

En tercer lugar: la clase de lecturas en uso corriente.

En cuarto lugar: la indiferencia religiosa.

La primera causa hace que durante el día exista un sobrante de horas en que la imaginación corre por su cuenta.

La segunda: que la inteligencia, que es la que debe dominar los actos de la raza humana, no sea suficientemente instruida y fuerte la voluntad para dominar los instintos.

La tercera: que los romanticismos de los libros y demás publicaciones actúan sobre la imaginación y la inteligencia deficiente y por un instinto de imitación mal dirigido, se imitan los actos que en ellos se leen.

La cuarta: que se desprecian los sanos consejos de la moral y perdida la fe y la esperanza, se da oídos á la desesperación que sólo conduce á cataclismos.

Llamamos la atención en primer lugar del Gobierno.

Son efectivamente sobrado abundantes en nuestro país los crímenes pasionales: precisa estudiar este desarreglo psicológico

étnico y aplicar los remedios conducentes á evitarlo.

En segundo lugar: de los padres de familias, para que vigilen á sus hijos, intervengan en sus lecturas, les procuren ocupación durante la mayor parte del día, y cuiden de que no abandonen los principios religiosos, que son la base de la moral social.

Es verdaderamente sensible que en un país de 300000 habitantes no pase día que no se registren varios dramas pasionales, cuando en populosas ciudades, París, por ejemplo que cuenta 5000000 de habitantes, es decir, una población diez y seis veces mayor, no pasan en la espantosa proporción que en Costa Rica.

Urge el remedio eficaz, y todos estamos obligados á buscarlo, proponerlo y apoyarlo con todas nuestras fuerzas, para que nuestra patria sea ejemplo de cultura y de moralización.

Esperamos que los demás colegas nos ayudarán en esta empresa.

## Congreso de los Srs. Diputados

*Extracto de las sesiones de ayer*

### EN LA MAÑANA

Admitióse un proyecto del señor Benavides, modificando el código de procedimientos penales.

Aprobóse en primer debate el dictamen sobre el proyecto de rectificación de una derogatoria en la ley de represión de contrabando de licores.

Fueron aprobadas en segundo debate la modificación á la ley de impuesto de beneficencia y los de creación de alcaldías en los cantones de Alvarado, Acosta, Santa Cruz de Guanacaste y San Carlos.

Aprobáronse en tercer debate y en detalle la autorización de la inversión de ₡ 700 en la publicación del proyecto de a sociedad agrícola comercial iniciada por don E. Pucci. La pensión á don Apolonio Romero. La cancelación de un crédito del Municipio de Esparta.

Fué suspendida la discusión del dictamen de la comisión, á las observaciones del Ejecutivo, referentes al proyecto de donación al Municipio de Puntarenas, de la finca La Punta.

### POR LA TARDE

Pasaron á comisión, una exposición del señor Secretario de Gobernación y un proyecto de autorización al Municipio de San José para levantar un empréstito de dos millones de colones para el pago de deudas y macadamización de calles.

Aprobóse una moción del señor Figueroa, para que pasara á la Subsecretaría de Fomento, la proposición de los señores Iglesias y Romero, para explotación de cocales en Golfo Dulce.

Aprobáronse en primer debate el auxilio á la Municipalidad de La Unión, para reedificar su edificio de oficinas públicas y la reforma de ordenanzas de minería.

Púsose á discusión el dictamen al proyecto del señor Alfaro, relativo á la indenunciabilidad de las 60.000 millas, que constituyen la reserva del contrato Astúa Pirie.

Alternaron en la discusión los señores Alfaro, Peralta y Zúñiga, levantándose la sesión.

**JORGE Y RAFAEL HERRERA**  
OFICINA DE ABOGACÍA Y NOTARIADO  
75 varas al Oeste del Almacén de Mata.

## VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro  
Aceite para quemar  
Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Establecido en 1885

**J. Castro Méndez**

CORREDOR JURADO

y Comisionista

San José, Costa Rica

CORREO 462 — CABLE "MENDEZ"

San José, Costa Rica

Oficina: Avenida Central E. n.º 105  
enseguida del Aguila de Oro

Recibe en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., para la venta en privado ó al remate.

Se hace cargo de pedir á Europa y E. U. de América, toda clase de artículos.—Compra y venta de letras y oro exportable.—Se encarga del arriendo y subarriendo de casas, fincas, etc.—De practicar liquidaciones, peritajes, remates y certificaciones por averías.—De la presentación y retiro de documentos públicos al Registro de la Propiedad.—De la compra y remisión de víveres, licores y mercaderías en general, para los Comisariatos y Haciendas de la República.—Del desalmacenaje de mercaderías de Aduana y Paquetes Postales, y de toda comisión por pequeña que sea.—TARIFA MÓDICA

## CAMPO NEUTRAL

# POSTALES

Señores periodistas: Si la noticia dada respecto del lugar para el Edificio de la Corte de Paz, es cierta—y perdonen que lo dude—interésense porque el proyecto no cuaje y se elija otro lugar. La Corte de Paz en una buena institución, pero es como el hombre, que en la infancia, adopta posturas ridículas, resbala, cae y se tiende á lo largo sin importarle que lo miren, pero luego, con los años cambia, su porte es severo, busca á lo alto, desprecia lo innoble y procede con entereza. El año entrante puede renovarse su personal, aun el de oficinas, y talvez saldremos ganando, por lo menos de parte de nosotros, llamados á colocar allí elementos simpáticos, que vivan en el corazón de Costa Rica, y se podrá acometer una rebajita al *costo de la obra* que es otro de los motivos que hacen odiosa la existencia del Tribunal.

La Campaña del Poder Docente. Las últimas opiniones no aceptan de plano la existencia de un nuevo Poder, sino una institución independiente, un Tribunal Supremo, con este ó aquel nombre, pero todas olvidan que si hoy los tres Poderes existentes se ven confusos, envueltos en la neblina de la política, cualquiera otro que se creara correría la misma suerte. La cuestión no es inventar instituciones ni divagar, sino formar hombres íntegros, capaces de enfrentarse á la política, y de dar á cada uno lo suyo cualquiera que sea la posición de las personas.

Pero la respuesta de don Justo A. Facio es trascendental. Esa sí consulta el porvenir. Traducida al castellano dice que el Estado debe mantener, á toda costa, la Segunda Enseñanza para que haya liberales, para que no haya católicos.—Si el Estado (con los fondos de los costarricenses) no se encarga de fomentar las ideas liberales, (que á estas horas no se sabe si consisten en algo más que hacerle guerra á la Iglesia, haya ó no motivo), se acabarán las ideas liberales. Los prohombres del Partido no se sacrificarán... Qué buenas serán esas ideas, que si no es el Estado no viven.

Y qué bienes nos vienen con liberales al estilo de doña Belén? Porque la pura verdad es que de nuestros planteles de segunda enseñanza, por ese lado de las ideas anticatólicas, no ha salido nada que deslumbre. Comenzando porque el más

decidido sostenedor de ellas claudicó, él que es hombre leído, y podía hablar su buen rato sin irse por los cerros de Belén, qué tal los demás que de la cuestión nada pueden decir, su granero intelectual está vacío?

Pero se necesitan liberales. Que siga el Presupuesto dándoles vida.

Discutir lo del Banco Hipotecario sin la asistencia de los diputados bien caracterizados, y miembros de la Comisión cuyo informe se ataca, nada tiene, pero tráigase á discusión ese ú otro asunto sin la presencia física de los copartidarios políticos... entonces sí. Pero señores, no han caído en la cuenta todavía? Ahora se acata todo lo que nazca dentro de la esfera partidista, y se rechaza lo que allí no alcanza bendición. El termómetro está en el alto de Cuestemoras. Los intereses nacionales, el pueblo, el Gobierno, todo eso son gradas y peldaños.

San José, agosto 4 de 1912.

EL POSTA

## Diplomáticos de la Corte de Cartago en viaje á Nicaragua

El señor Astúa Aguilar, acompañado de los señores don Manuel I. Morales, Magistrado por El Salvador, y don Ernesto Martín, Secretario de la Corte de Justicia Centroamericana, han salido hoy para Nicaragua.

Se supone que el viaje se relaciona con la situación actual de esa Nación.

## La fiesta de San Cayetano

Se celebró con pompa en la Santa Iglesia Catedral un oficio en honor del santo, á la que asistió numerosa concurrencia.

Cumpliendo la promesa hecha por su señora madre doña Concha Corrales, la honorable señora doña Ernestina Gutiérrez de Sothers repartió en la mañana de hoy 160 succulentos almuerzos á las mujeres detenidas en la Algodonera; 170 á los presos en la Penitenciaría, y almorzaron en su casa más de 200 pobres.

Son dignos de las más incondicionales alabanzas estos actos y por ellos reciba nuestra cordial felicitación la señora de Sothers.

# Nueva Empresa Funeraria en San José

Establecida en la casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un elegante carruaje fúnebre y un surtido variado de cajas mortuorias á estilo moderno para satisfacer los gustos más refinados, siendo sus precios al alcance de todas las personas.

SE ATIENDEN ORDENES POR TELEFONO No. 14

**MANUEL CAMPOS HERMANOS**

## Nueva Remesa acaba de llegar del VINO LEGITIMO DE CONSAGRAR

"MOSCATEL" de los "P. P. Blancos de Africa"  
Se vende en cajas de 12 botellas ó en barrilitos de 23 botellas

### También tenemos:

HARINA fresca de trigo escogido para *Hostias* en latas de 1 kilo.  
CERA pura de abejas.  
CERESINA blanca, para mezclarla con la cera pura.  
MECHAS para lámparas.

Se hacen *pedidos especiales* de todo lo necesario para el *Culto*

## LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

## DE JUSTICIA

Se declaró firme el fallo condenatorio que impone á Luis Barquero Carvajal 40 días de arresto en la cárcel de esta ciudad, por tentativa de hurto á Celso Fernández.

Se puso á la orden del Gobernador de esta provincia al reo Julio Rivera Garbanzo para su remisión al presidio de San Lucas, donde tiene que compurgar un año y cuatro meses de presidio.

Se decretó la prisión y enjuiciamiento de José Víctor Gómez Guillén y José García ú. ap., por hurto á doña María Alfaro de Mata.

Se presentó al Juzgado 1º del Crimen de esta capital oficio para averiguar el delito de lesiones en daño de Juan Vicente Sibaja Quesadá, indiciados Jorge y Miguel Cerdas.

Se condenó á Onocífero Vega Álvarez á pagar C. 900 de multa al Tesoro Nacional ó 300 días de confinamiento en Golfo Dulce, por fabricación de aguardiente clandestino.

Se decretó el enjuiciamiento de Claudia Hernández, por depósito de útiles para la fabricación de aguardiente clandestino.

Se declaró con lugar la revocatoria pedida por el defensor de Manuel Sing.

Se corrieron traslados con el Agente Fiscal en causa contra Jesús Mora, por depósito de aguardiente clandestino.

Se admitió la apelación en causa contra Marcelino Pla por fabricación de licor clandestino.

**M**MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

## De provincias Grecia

Los vecinos del barrio de Santa Gertrudis, presentaron el domingo último un suntuoso turno en beneficio de nuestra parroquia; produjo más de ₡ 700-00 en efectivo.

El resultado ha sido muy satisfactorio; no podía ser de otro modo, dado el desprendimiento que caracteriza aquel honrado y laborioso vecindario, siempre que se trata del progreso de la ciudad y ornato de nuestro templo. Reciban, pues, los vecinos del barrio antes dicho, nuestra sincera felicitación, especialmente los comisionados generales, don Ramón Rojas Soto y don Eusebio Saborío.

Parece que en el barrio de San Jerónimo está un poco descuidada la moralidad, que hay mucha tolerancia de juegos, que menores de edad presencian esos espectáculos. Llamamos seriamente la atención de las autoridades locales á este respecto.

En estos días se han unido en matrimonio, los jóvenes Rafael Rojas con la señorita Aurelia Viquez y David Rojas con la niña Emilia Rojas; dadas las virtudes que adornan á los jóvenes esposos, les auguramos una eterna luna de miel.

CORRESPONSAL

## Heredia

La Sociedad de la Buena Prensa establecida en esta ciudad, celebrará el domingo 11 de los corrientes la fiesta en honor de su Patrono el inclito San Ignacio de Loyola, con sujeción al siguiente programa:

9 a. m.—Misa solemne y sermón á cargo del señor Cura, Presbo. don Antonio Ma. Rojas.

2 p. m.—Asamblea general de asociados y demás personas particulares que tengan á bien concurrir, en el salón de Catecismo.

6 p. m.—Rosario solemne y bendición con el Santísimo.

LA DIRECTIVA

## Por exceso de material

nos vemos obligados á suprimir en la edición de hoy los cables.

Los publicaremos en extracto junto con los de mañana.

Se suplica á los Sres. Socios de la "Liga de Acción Social Católica" que no asistieron á la reunión del 5 de agosto, se sirvan pasar á la Tienda de Narciso Esquivel hijos, á firmar el memorial que ha de enviarse al Ilmo. Dr. Rojas, Obispo de Panamá.----Agosto 6 de 1912.

## DOMINGO V. VARGAS

ofrece al público en sus tiendas  
DEL MERCADO

cobijas de lana, paraguas, camisas, ropa hecha, sombreros de varias clases, todo á precios increíblemente baratos.

## TRIBUTO de admiración y respeto á doña Sara C. v. de Quirós

Señora de todo mi respeto:

Después de haber leído varias veces su artículo del domingo, sobre las impresiones que le dejó la señora de Sárraga, no puedo menos que tomar la pluma para presentar mi sincera, respetuosa y efusiva felicitación, á la mujer que con sinceridad y energía, levanta airoso, espontáneamente en medio de la batalla, el estandarte pacífico de sus santas Ideas, para defenderlo de sus enemigos.

Es hermosamente consolador y sublime, ver en medio de la borrasca que hoy se agita, aparecer, con serenidad, dulzura y energía, la figura simpática y esbelta de una mujer católica, que, ajena á temores y preocupaciones de toda especie, extiende las ideas de su despejada inteligencia, en defensa de los sagrados intereses de su Santa Religión y de sus convicciones ultrajadas.

Sírvase, pues, por este medio, aceptar las muestras más sinceras del respeto, la admiración y el cariño de su atto., afmo. y s. s.

M. C. h.

## La revuelta en Nicaragua

Dicen que cien marinos norteamericanos desembarcaron en Corinto y se dirigieron á Managua á defender el ferrocarril de empresa yaqui.

Que tropas americanas desembarcaron en San Juan del Sur, para resguardar el cable.

Que tropas menistas tomaron Corinto y Chinandega.

Que después de una acción de armas, las fuerzas del Gobierno tomaron el fuerte de San Carlos.

Que tropas menistas dispararon cañonazos á los soldados americanos, etc. etc. Para nuestro entender, tolas estas no-

ticias solo son rumores no confirmados, por lo que los acogemos con todas las reservas de estos casos.

Estamos convencidos sí, que algo grave ocurre en la vecina República, pero lo repetimos, carecemos de datos fidedignos, y con nosotros los demás colegas que publican largas descripciones de hechos, como rumores circulan los.

## VISTAS para mañana

CASACION

Leopoldo Peña Revollado. Criminal, 1 p. m.

SALA 1ª

Ejecutivo, Manuel Piedra, contra Rosa Sáenz. 1 p. m.

SALA 2ª

Ramón Pérez Muñoz y otros, (estafas) 1 p. m. Francisco Fernández Pérez, (adulteración de licor), 2 p. m.

## Destitución innmerecida

Se nos ha manifestado que el Director de la Imprenta Nacional comunicó al tipógrafo don Guillermo Casasola A. que de orden superior quedaba destituido del trabajo por ser el Administrador de *Hoja Obrera*.

Caso de ser cierto, es de lamentar un acto de esta naturaleza; y más si obedece á intrigas y mezquindades.

## Gran turno-feria en Cartago

Hemos tenido noticia de que en la ciudad de las brumas se celebrará con gran pompa y entusiasmo un magnífico turno que revestirá la mayor solemnidad.

Sabemos que habrá fiestas religiosas, desfile de disfraces, juegos deportivos, diversiones artísticas, corrida de toros, exposiciones cinematográficas y retretas.

En mejor oportunidad daremos detalles sobre esos festejos nunca vistos.

(VIENE DE LA PRIMERA PÁGINA)

yen á los antiguos á consecuencia de esas transformaciones sucesivas.

La mano con que escribo hoy no se compone de las mismas moléculas que la formaban hace ocho años. Lo que digo de la mano diré del cerebro. Nuestro cráneo no está ocupado por la misma materia cerebral que hace ocho años lo llenaba.

Establecido esto, puesto que todo cambia en nuestro cerebro en ocho años, cómo se verifica que recordemos perfectamente las cosas que hemos visto, oído, aprendido hace más de ocho años? Si esas cosas, como dicen algunos fisiólogos interédulos, se han alojado, incrustado en nuestro cerebro, ¿cómo es que existen después de desaparecer absolutamente todas las materias que lo componían?

Estas materias no son ya las mismas que hace ocho años y sin embargo nuestra memoria ha conservado intacto su depósito.

Hay, pues, otra cosa en el hombre además de la materia; hay otra cosa *inmaterial, permanente, siempre presente*, independiente de la materia. Esa otra cosa es el *alma*....

Como se vé una vez más la ciencia verdadera confirma de una manera contundente el dogma de la existencia é inmortalidad del alma.

Traslado á los que frenéticamente aplaudieron la frase de relumbrón: *la ciencia mató el dogma*.

C.

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO. CUANDO SE ELEVAN, POR LA CALIDAD; CUANDO SE BAJAN, POR EL PRECIO.

## L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto, Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

**Marciano Acosta,** Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

La oficina Dental de

**Nicolás F. Meza**

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

## Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Única Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.

## DE FOMENTO

Hoy sufrió el Director General de Obras Públicas con destino á Limón para ocuparse de varios asuntos de interés público. Entre otras lleva el importante objeto de estudiar las reformas proyectadas á la cañería de aquella ciudad, conocer de las reparaciones que deben hacerse al faro de la isla Uvita y tomar á su cargo la administración y dirección de los trabajos del nuevo edificio que se está construyendo para las dependencias de la aduana de aquel puerto. Estos trabajos estaban á cargo del apreciable caballero don Manuel L. Brenes, cuya muerte todos hemos deplorado.

Se ha dado orden al Ingeniero don José A. Gutiérrez para que conozca del asunto de división de aguas en la acequia de Pavas conforme conforme lo dispuso el Gobierno.

Se dió orden al auxiliar don Miguel Molina para que inspeccione un camino trazado por don Juan Villalobos, que conduce á la colonia del Salvador, faldeando el cerro de Zurquí.

## El clarividente

Vive soñando ser un elegido del reino de Brahma, aunque del mundo esté desconocido y sea de oscura fama.

A él lo oculto entero se revela por cábala secreta, y le predice todo lo que cela el mundo hasta su meta.

Y no comprende, iluso, que esto emana del vil orgullo eterno, que busca devorar el alma humana y echarla.....en el infierno!

A. ARIÉ

**A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD.** Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de oca-ión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

**Cervecería: 30.000 hectólitros por año**

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

## Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

## LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

**Fuerza eléctrica**

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

**Santos Penón y Hermano**

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

## IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

**Litografía**

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

**Avenida 4a. Este, frente al Seminario**

## Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

## SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.